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旗山殯儀館興建、營運及移轉案 

公聽會會議紀錄 

壹、時間：113年 7月 5 日（星期五）上午 10 時 00分 

貳、地點：高雄市旗山區公所 3 樓中山堂（高雄市旗山區延平一路 499號） 

參、主席：高雄市殯葬管理處黃處長中中            紀錄：陳妍潔 

肆、出(列)席單位及人員：詳簽到簿 

伍、主席致詞：略 

陸、旗山區區長致詞：略 

柒、規劃單位報告：略 

捌、與會人員意見： 

一、高雄市林議員富寶： 

支持本案殯儀館開發(旗尾地區)，從 8 年前就已討論醞釀要在

旗山區興建殯儀館，旗山殯儀館的籌建已拖延將近十年，本案

規劃不會設置火化場，未來治喪出殯一切儀式流程皆在園區內

完成，且停車空間使用可與景福堂共用等，期盼能加速推動建

設，讓至親在最後一哩路，能有尊嚴舒適的環境，以免旗美地

區民眾舟車勞頓奔波治喪。 

二、高雄市林議員義迪： 

旗山設納骨塔及殯儀館都是政府很早就核准的案子，設立後應

更便民，且本案不設置火化場，並將要求殯葬車隊使用現有的

納骨塔、樹葬園區道路通行，避開外圍交通要道，這麼便民的

案子為何要反對？ 

三、高雄市朱議員信強： 

殯儀館是旗美九區 12萬民眾共同使用，希望能考量其他地點，

並可考量規劃涵蓋火化場等全套設施的一條龍殯葬服務。 

四、旗山區上洲里 柯里長瑞斌： 

贊成支持本案殯儀館開發(旗尾地區)，可便利往生者的家屬及

其親友，尤其是行動不便的老人家，辦理治喪或前來拈香等，

讓他們可就近陪伴往生者最後一程。 
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五、旗山區中正里 郭里長舜明： 

贊成本案殯儀館開發(旗尾地區)，殯儀館開發對觀光應無影響，

應讓往生者有一個隆重尊嚴的告別式，目前當地的治喪事宜多

直接在家裡路邊設置靈堂讓人參拜，相對不方便，對交通也危

險。 

六、地方居民綜合意見： 

(一) 贊成本案殯儀館開發(旗尾地區)，交通方便，地點適宜，俾

利地方居民使用。 

(二) 對於後續殯儀館的建築設計，要讓在地居民表達意見。 

(三) 政府花大筆預算規劃發展旗山糖廠觀光，為什麼現在又要

在旗山糖廠附近設置殯儀館？大家擔心的是殯儀館的外觀

嗎？況且旗山至仁武交通便利，為什麼還要在旗山開發殯

儀館？ 

(四) 為什麼要將殯儀館設在旗山區，應該要說服當地居民。 

(五) 行政院經濟部於民國 99 年公告將旗山、美濃等地區劃為高

屏溪自來水水質水量保護區，且國道 10 號為旗美地區進出

的門戶，旗山是高雄的後花園，旗美地區 20~30年來投入許

多人力、物力及財力建構觀光，為什麼要在此開發殯儀館？

另旗山至仁武交通便利，美濃就近可至屏東高樹，況且旗山

地區近 10 年來人口一直流失，有設置殯儀館的必要性及未

來性嗎？本人反對旗山設置殯儀館。 

(六) 本人反對在旗山開發殯儀館，旗山居民去仁武、高雄都方

便，不一定要在旗山蓋殯儀館。 

(七) 殯儀館開發會影響房價和空氣品質，不管在溪洲或旗尾地

區都反對設置殯儀館。 

玖、綜合回覆： 

一、本案選址於公立納骨塔旁，殯葬服務整體集中，治喪儀式皆在

館內完成，規劃靈車專用動線由納骨塔園區內出入，並連結至

國道 10號，便利不影響交通動線。無設置火化場，另設置環

保金爐並含空污設備，無異味情事。 

二、旗山殯儀館開發案從民國 106年討論至今，今日公聽會現場有
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部分居民持贊成意見，也有部分居民反對，會將正反意見帶回

研議評估。 

拾、結論： 

感謝各位撥冗參加本次公聽會，本處將會綜整各位寶貴意見

作為本案規劃之參考。若後續各位有相關意見，可再與本處業務

課或協辦顧問聯繫。 

拾壹、散會：上午 11時 00分 


